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两会话题

市人大代表、市地税局局长李新峰说，今年和
今后一个时期，地税的中心工作就是依法治税，持
续为郑州建设国际商都提供有力的财力支持。

围绕这一中心，今年将重点做好以下工作：
深化税收征管体制改革，也就是构建以自主申

报和优化服务为基础、以分类分级管理为重点、以
风险管理为导向、以数据管理为抓手、以科技信息
为支撑的税法遵从型现代税收管理模式，更好地服
务经济发展大局。这一改革今年 5 月份将完全到
位，目前地税系统科级以上干部正在接受集中培
训。改革还将真正实现“还权”“还责”于纳税人。

进一步搞好服务。其中之一就是落实好国家

的税收优惠政策，比如近期国家出台的调整房地
产交易环节契税、营业税优惠政策，市地税系统积
极准备，加强培训、充实一线、增加咨询人员，确保
这一优惠政策平稳落地。搞好服务的另一个方
面，就是为纳税人提供便捷、舒适的纳税环境。市
地税系统近几年积极推动“互联网＋”，努力利用
现代信息手段为纳税人提供便捷的纳税服务，营
业厅内推出了 24小时自助办税终端，2015年，全市
网上申报纳税的企业数已经达到 90%。在去年试
点的基础上，今年，国地税合作办税厅将在全市铺
开，纳税人“进一家门、排一次号、办两家事”将成
为常态。
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作为政府“钱袋子”的管家，市人大代表、市财政
局局长刘睿最清楚政府的钱怎么花、往哪里花。他
说，今年将进一步发挥财政资金“四两拨千斤”效应，
最大程度吸引社会资本进入参与经济建设。本着这
一宗旨，政府的钱重点花在这几方面：

支持新型城镇化建设。今年我市将设立50亿元
PPP专项建设基金，意在吸引更多社会资本参与，以
弥补地方政府在公益性PPP项目建设中资本金不足
的问题。同时，今年也将在推动 PPP项目运作上加
大力度，鼓励更多的社会资本参与到郑州的经济建
设中来。

在推动产业发展方面，今年将建立五支基金：1亿

元的科技发展基金、2亿元的现代物流和电商平台发
展基金、2亿元的中小企业发展基金、1亿元的文化产
业发展基金、1亿元的农业股权发展基金，旨在借助
这些基金探索财政资金支持产业发展的新路径。这
些基金将通过公开招投标的方式，交给专业的行业
基金公司管理，吸引更多社会资本进入，助力我市拉
长产业链条、助推优势产业做大做强。

继续加大民生投入。近几年我市在医保、养
老、低保等方面的投入都在不断增加。2015年全市
民生支出 860 亿元，占总支出规模的 78%。随着我
市财力的不断增强，今年的民生投入将不遗余力、
更上层楼。

支持本土经济发展
郑州银行责无旁贷

“政府工作报告中指出，要深化金融支持小微企
业改革，2016 年力争小微企业融资余额达到 2800 亿
元……”市人大代表、郑州银行行长申学清说，支持小
微企业一直是郑州银行多年坚持的业务定位之一，也
是郑州银行最大的特色。目前，小微企业贷款比重已
占到郑州银行全部贷款的 50%，小微贷款户数占到全
部授信客户总数的90%。郑州银行的小微业务做到了

“三专”，即专业团队、专属产品、专营机构，并两次被国
家银监会评为“小微企业金融服务先进单位”。

去年，郑州银行成功在香港主板上市，迎来发展新
起点。今年的发展将重点围绕以下几方面开展：继续做
好中小企业融资专家，继续围绕商贸物流银行和精品市
民银行开展业务。同时开启综合化经营路径，由郑州银
行发起的金融租赁公司近期将开业，今年还将继续申请
消费金融公司、基金公司。

郑州银行将通过以上举措，持续提升核心竞争力，
力争走在全国城商行的前列。作为本土银行，郑州银
行也始终牢记职责，全力支持郑州经济社会发展建
设。“近几年，我们投在郑州的资金比例一直占到80%，
始终把主要精力用于支持本土经济发展。今年这个
比例也不会降低，在郑州建设国际商都的历史进
程中，郑州银行将切实履行本土银行的职责，
不遗余力支持商都建设！”申学清说。

“‘十三五’规划 里 提 到 了 大 物 流 体 系 建
设，从高度和深度上，给我们做互联网软件开
发 和 服 务 的 企 业 发 展 指 引 了 很 好 的 方 向。”
市人大代表、云河软件公司董事长李少杰说，
政府规划好了，企业才能更好地发展，企业发
展好了，才能在互联网上投入更多，这样才能
借助新的商业业态，推动整个经济发展的“大

复苏”。
李少杰告诉记者，在今年的发展中，除了创

办电子商务云河学院，培育更多的 IT 人才外，他
还计划将业务拓展至跨境电商领域，结合郑州
实际发展现状，搭建更好的跨境电商发展平
台。计划今年上半年，在温哥华举行一场跨境
电子商务的新机会高峰论坛，宣传、介绍郑州发

展跨境电商的政策、平台和运营机制，各取所
需，让国内外客商更好地融合发展。

“依靠郑州‘买全球、卖全球’的发展战略，让
更多的国外商家把目光瞄上中国市场。”李少杰
告诉记者，目前，云河软件公司在北美的分公司
已经成立，下一步将进军澳洲市场，为郑州发展
跨境电商打造更加完善和便捷的平台。

“在‘一带一路’战略大背景下，郑州迫切需
要建设更多具有极强辐射力的商贸物流集散中
心，破解这些问题需要科学规划、超前布局、扎实
推进。”谈起郑州如何融入“丝绸之路”经济带，市
政协委员、市市场发展局局长田跃平说。

他说，今年是郑州建设国际商都和实施“十
三五”规划开局之年，朝着“买全球、卖全球”目
标，郑州在完成三年中心城区市场外迁之后，正
通过新型市场承接地建设实现商贸物流业提档
升级，通过建立现代智慧市场体系提速融入“一
带一路”经济带。

田跃平建议，我市应科学协调推动市场承接
地加快建设，提速建设郑州现代化“智慧市场”产
业集群。新型市场集群应致力于打造全国性或
区域性商品集散中心、加工交易中心，推动“大批
发”“大物流”变革升级。依托郑州良好的区位优
势，还应积极构建以大型农副产品批发市场为基
础、城区标准化农贸市场为支撑的新型农副品物
流配送体系，进一步扩大郑州农副产品物流辐射
半径，增强郑州的商品集散和辐射能力。
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市人大代表、河南出入境检验检疫局财务处
处长郭学良说，郑州不靠海、不靠边，未来的发展
就要靠丝路和蓝天。所谓丝路就是指国家的“一
带一路”战略，具体到郑州就是我们的郑欧班列，
蓝天就是我们正在建设中的航空港实验区。

借助连接欧洲的郑欧班列，以及航空港实验
区建设带来的航空货运优势，郑州正迎来开放经
济的黄金机遇，抓住了这一机遇，郑州就会在内
陆城市发展竞争中脱颖而出。

当前，郑州的跨境贸易风生水起，2015年业
务量做到全国第一。截至2015年底，郑州已获批
进口指定口岸8个，居内陆城市第一。其中6个已
建成运行，分别是进口肉类、冰鲜水产品、食用水
生动物、屠宰用牛、水果和整车指定口岸，进口粮
食和种苗两个指定口岸正在筹建中。进口指定口
岸已成为郑州联通世界的新通道，融入全球的新
平台。

在全省及郑州市开放经济加速发展的节奏
下，检验检疫作为口岸部门既感受到空前的压
力，同时也责无旁贷，将主动围绕地方发展、围绕
大局开展工作，进一步加速改革，在守住国门底
线、保证质量的同时，持续提高通关速度，营造高
效便捷的通关环境。

郑州不靠海不靠边
要用好丝路和蓝天

打造更多便捷平台
服务郑州电商发展

“去年，国务院已确定郑州作为
国内贸易流通体制改革试点城市，我

市提速融入‘一带一路’经济带迎来了
黄金机遇。依托独特的区位优势和商业
基础，郑州应抢抓机遇，乘势而上，多部门
形成合力，谋求新突破。”市政协委员、市
商务局副局长林继民说。

针对全市流通业未来发展，他提出建
议：以现代物流创新发展为突破口，力争
通过一年左右探索，形成物流枢纽带动、
跨境电商驱动、内外贸联动、线上线下互
动的流通新机制；建立物流引领、园区支

撑、多业联动的流通基础设施发展新模
式；创建法治化、标准化的营商环境和灵
活高效、监管有力、服务多元的流通管理
体制，确立我市国际物流集散中心、全国
重要的多式联运中心和区域分拨中心地
位。具体来说，一是探索构建国际、区域、
城市三级物流网络体系，建设以航空港、
国际陆港为龙头的国际物流枢纽。二是
建设以集散型物流为骨干的区域性集疏
运枢纽，加快形成全国区域性货物集散分
拨中心。三是建设以城市共同配送体系
为支撑的城市配送网络。

创新发展现代物流
尽快确立中心地位

建设智慧市场体系
增强商品集散能力

郑州报业集团全媒体记者

侯爱敏

今年是实施国际商都规划
和“十三五”规划的开局之年，
美丽郑州的建设、宏伟蓝图的
实现，哪一样都离不开财力的
支撑。

这些钱从哪儿来、都咋用？
怎么支持本土企业、郑州经济发
展？郑州两会上，财政、税务、金
融行业的代表结合自身工作，谈
发展，说观点。
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用好税收优惠政策
提供优质纳税服务

设立财政专项基金
助推优势产业做强

2015年，我市跨境贸易电子商务
走货量居全国试点城市前列，呈现出

“买全球”风生水起、“卖全球”势头正
劲的发展态势。今年1月份，郑州跨境
电商综合试验区获批设立，给我市对
外开放发展注入了新的血液。“十三
五”规划中指出，我市将构建“买全球、
卖全球”的大物流体系，力争到2020
年，实现全市物流业增加值突破1000
亿元。

郑州两会上，代表、委员们围绕
“买全球、卖全球”大物流体系建设展
开热烈讨论，为郑州全面融入“一带
一路”发展建言献策。


